

福井県越前市
坂口

夢

navi さかのくち

あなたと私の心の通信

夏号

vol.97 (通算113号) 令和6年8月5日

第66回

坂口地区体育祭開催!!

「完全燃焼」のスローガンのもと、第66回坂口地区体育祭が開催されました。学校の体育大会とコラボしている地区体育祭は坂口地区独特の大会であり、地区的つながりや一体感を毎年感じることができます。午前中は快適な天候でしたが、午後からは風が強まり、時折小雨がぱらつく肌寒い天気となりましたが、最後まで楽しい大会だったと思います。ご協力いただきました関係者の皆様、地区の皆様、本当にありがとうございました。お疲れ様でした。



坂口地区体育大会成績

★総合の部	優勝	勾当原町
	次勝	中山町
	3位	中津原町
★男子の部	優勝	勾当原町
★女子の部	優勝	勾当原町
★綱引の部	優勝	勾当原町
★リレーの部	優勝	勾当原町

環境部会

「農業体験」 無事終了

5月8日(水)

「コウノトリが舞い降りる田んぼづくり」の田植え作業が無事終了しました。今年は騒いだりする事なく、最後までちゃんと植えることができました。6月18日(火)と6月28日(金)に草取りを行いました。



5月24日(金)

今年は久しぶりにサツマイモや大豆を植えました。獣害に合わないように、きちんと電気柵も設置しました。上手く収穫出来たら、焼き芋パーティー?鍋パーティー?その前に、子どもたちは枝豆を食べたいそうです。



ビオトープ作業をサポートしました

6月6日(木)~9日(日)

耕作放棄地をビオトープにする東大生の実習のサポートとして、草刈り・江ざらい、畔塗りや三つ鍬の使い方を指導しました。6月9日(日)に行われた「活動成果発表会」にも参加し、坂口の人口減少や人手不足問題、保全再生や地域活性化について、地区住民として一緒に考え、活発な意見交換を行うことができました。



サポートさかぐち

6月5日(水)

うららのりねえへのGO!!

利用しました♪

『うららのりねえへのGO!!』を利用して頂き、今立の五箇地区を散策してきました。“語り部”的にお願いし、楽しい会話を聞きながら、本当に良い時間を過ごしました。

次もまた利用させて頂き、どこか行きたいとの声が上がっています。(中津原お母さん達より)



里山部会

古民家de Music

6月16日(日)

和歌とピアノでお贈りする 「ほたる狩りコンサート」



古後公隆さん
(京都在住)

第1部は、宮沢賢治の詩の朗読にシンセサイザーのオリジナル曲を重ね合わせ、宮沢賢治の世界を彷彿とさせる内容でした。第2部は、紫式部や清少納言などの和歌をイメージしたオリジナル曲の中でボイスシンジヤーを介して和歌を詠み、時空を超えて不思議な世界に誘われました。終演後、エコビレ主催のホタル観賞会に3組が参加され、コンサートの余韻に包まれながらリアルな幽玄の世界を堪能しました。



当日の動画
(YouTube)

松川加代子さん

6月23日(日)
モンマユウヤ
ギターコンサート



いつかは
BlueNoteTokyo で
門馬由哉さん
(北海道在住)

第1部は「川の流れに」など馴染み深い曲を中心に聴衆の耳を優しくほぐし、第2部のオリジナル曲では、約40名の聴衆は門馬ワールドにグイグイと引き込まれていきました。第2部開演前には、古民家AOIEで甦った能登半島地震被災宅の建具の経緯についての報告があり、ご本人からのコメントもいただき、被災された方々のご苦労や心境に思いを馳せました。今回試みとして行ったコーヒーやスイーツ、手作りオリジナルグッズの販売も好評でした。途中から大雨洪水警報が発令されましたがあがれましたが、無事皆さん帰宅でき、満足度の高い公演でした。



盛り上がったあの“1+1は??”

福祉部会

坂口カフェ 6月29日(土)
『いこっ茶(さ)』開店!



みんなで楽しくストレッチ!

福祉部会部員が『いこっ茶(さ)』と命名した、坂口カフェが坂口公民館を開店しました。スタッフも含め20名が参加したカフェは、七夕の笹飾りを作ったり、“たなばたさま”・“おほしさま”を歌ったり、お茶やお菓子を食べながらおしゃべりしたりとのんびり和やかな時間を過ごしました。「来てよかったですわあ」との声もいただき大変好評だった『いこっ茶(さ)』。ご要望にお応えして第2回目を予定しています。開店の際はぜひお気軽にお越しください。

健康講座① 7月12日(金)
『チアバレトン』



はづらつ教室に合わせて、公民館と共に開催した『チアバレトン講座』。座ったままでも音楽に合わせて身体を動かすことができるので、骨盤が安定し、体の内側にじっくり効いてくるのを実感します。ぽっこりお腹や肩こり、背筋、そして足指、指先など、動かしにくい身体の部分を和らげることが出来、参加者の皆さんも満足されたようです。『もっと、ずっと、元気』に暮らせるために、健康づくりに取り組んでいきましょう。



コウノトリ1羽巣立ち!

令和3年に3羽、令和4年、5年には4羽も繁殖に成功させたJ0161(イチローくん)とJ0078(ななちゃん)ペア。今年は1羽(オス)が無事に育ち巣立っていました。例年複数羽が巣立っていったので少し寂しい気がしますが、地域の皆さんの協力の元、1羽でも無事に育ってくれた命を嬉しく思います。坂口小、武二中坂口分校の皆さんに愛称を募集したところ30点の応募があり、エコビレに来館された方達に投票していただきました。その結果、「カナタ」に決定しました。『いつか、大きな羽を広げ、大空の“彼方”まで飛んでいくコウノトリになってほしい』という願いを込めて中学生が考えました。遙か彼方まで飛んでいくコウノトリが目に浮かびます。

6月6日(木)～9日(日)

東大生実習受け入れ



今年で3年目となった東京大学の学生実習の受け入れを実施しました。昨年整備したモニタリング調査やビオトープを更に大きくする作業をしました。最終日の午後は、地区内外23名の方が参加し、成果発表会と意見交換を行いました。地元の方からは、地域の悩み事、人口減少や高齢化等の課題が出され、意見を交わし合いました。学生からは「直接聞く事が出来る良い機会になった」との感想がありました。

さかのくち活性化協議会だより



6月1日(土) 笹の葉講習会

エコビレの里山スクール「笹の葉でチマキづくりと押し寿司づくり」の前に、笹の葉の採り方から始末の仕方の講習会を実施しました。シカの食害、山の荒廃で、きれいな笹を探ることがだんだん難しくなってきました。「シカが笹を食べる事、知らんかった。」と驚かれる参加者もいました。



エコビレの里山スクールのホタル観賞会でスイーツ＆ホットコーヒーを提供し、いつもと雰囲気が違う講座を楽しんで頂きました。提供したスイーツは協議会が考案した“味噌シフォンケーキ”です。坂口のゲンジボタルとヘイケボタルも楽しんでいただき、大変好評でした。

うららかな同窓会

坂口小学校 昭和42年3月卒業生

自分ながらも驚く、古希を迎えての50数年ぶりクラス会でした。まだ世の中も貧しく、ゆっくりと流れていた坂口で、共に幼い日を過ごした純朴な友は、それぞれ皆良い風情をたたえたシニアになっていました。幼馴染とは良いものですね。何の気遣いもなく昔に戻り、懐かしい話に大いに盛り上がる事しきりでした。2年後の再会を約束しました。又、元気でお会いしましょうね。

湯谷町出身 佐々木(内山)敏子

シリーズ 坂口ことば

連載 その75

その他の生理感覚に関する方言 その1

今回からは、11回にわたって紹介してきた「感覚に関する方言」で取り上げなかった、「その他の生理感覚」に関する坂口の方言を紹介します。

共通語の「つらい」「苦しい」にあたるのは、エライとその音変化形エレーです。「長い階段上がるのあエレーの一」「重いもん運んでエラカッタ」のように使います。この意味のエライは北陸の石川・福井、中部、近畿、中国、四国などの広い範囲に分布しますが、知らない人には「偉い」の意味と勘違いされやすい方言です。

エライ、エレーが肉体的な疲労が原因で「つらい」ことを言うのに対して、「病気が原因で体がつらい」ことはテキナイ、テキネーと言います。淨瑠璃・心中宵庚申(1712年)に「喉につまてぎっちぎちてきないこんでごはりまする」のように登場しますので、近畿地方から福井(北陸)に伝わった言葉であることがわかります。

(加藤和夫

金沢大学名誉教授)



白山駐在所 からのお知らせ

宅配業者等を装う不審メールに注意!!

ショートメッセージなどの本文に、偽サイトに繋がるURL等が記載された不審なメールが送られています。同メールから偽サイトに接続すると、荷物追跡のためなどと「提供元不明アプリ」を登録するよう誘導される、ウイルスに感染する、電話番号を抜き取られ悪用される危険性があります。

対策

対策1 メールのURLを安易に開かない

対策2 「提供元の不明なアプリ」を不用意にインストールしない

対策3 公式サイトや電話番号などでメールの内容について確認する

携帯のセキュリティの更新を定期的に行うことやフィルタリングの設定も効果的な対策です。

※フィルタリングとは、アダルトサイトや犯罪にかかるサイトなどWebサイトやアプリの利用を制限する機能です。

越前警察署 ☎0778-24-0110



坂口公民館より

そば打ち体験＆ほうばめし 5月25日(土)



勾当原町ふれあい会館を会場にシニアクラブと共に開催しました。シニアクラブの皆さんがあつた出来立てのそばを茹で、手打ちの楽しさ・美味しさを体験しました。また地元で採れた朴葉で作った郷土料理の“ほうばめし”も味わい、参加者同士会話も弾む楽しい時間を過ごしました。



市民体育祭 7月6日(土)



「あふれる力・ふれあう心・伸びゆく越前市」の大会スローガンのもと、第19回市民体育大会が開催され、梅雨の夏日となった暑い日でしたが、空調の効いた涼しいアイシン体育館で越前市内17地区が一堂に会し開会式が行われました。開会式後に



行われた綱引にも出場し、みんなで力を合わせた結果、見事ベスト4に入ることができました。7月14日(日)はアルプラザ・ボウル鯖江で開催されたボウリングにも出場しました。

夏季スポーツ大会 8月14日(水)

納涼祭開催に併せて夏季スポーツ大会をエコビレッジ大ホールで開催します。今年は「スティックボール」(囲碁ボールのスティックとボールを使って高得点を狙う競技)を行います。17時からの開催となりますので、皆さんお誘い会わせの上、奮ってご参加下さい。



小学校5年生の時の
遠足写真(昭和59年)

思い出の
アルバム

田中孝直さん
(勾当原町)

インスタ
フォロー
してね!



原稿やメール
投稿はこち
らどうぞ♪



坂口地区的現状
現在364人 128世帯
昨年369人 130世帯
購読会員21名
(7月1日現在)

【発行】坂口地区うららの町づくり振興会・坂口公民館
【編集】さかのくち広報委員会
〒915-1225 越前市湯谷町24-18-1
坂口公民館内
TEL・FAX: 0778 (28) 1046
【E-mail】振興会: urara1046@gmail.com
公民館: sakaguchi_ko@city.echizen.lg.jp
【印刷】(有)ワープロセンターホーブ

8~11月

坂口公民館・エコビレッジ交流センター行事予定

- 8月14日(水) おかえりなさい納涼祭
夏季スポーツ大会
8月18日(日) 部子山に行こう!
8月24日(土) 子ども教室「キッズキッチン」
8月25日(日) さかぐち里山生きもの発見
8月31日(土) 子ども教室「電気教室」
9月1日(日) きれいに撮ろう里山風景パート2
9月15日(日) 慰靈祭
9月22日(日) 地区整備事業
9月28日(土) 稲刈り体験【雨天時 9/29(日)】

- 10月6日(日) ドジョウピザづくり
10月19日(土) 成人学級「メンマで料理」
10月20日(日) 健康まつり(健康ウォーク・大ピンポン大会)
10月26日(土) 敬老会
10月27日(日) 第1回坂口どじょうレストラン
11月2日(土) バイオ炭づくり【雨天時 11/10(日)】
11月9日(土) 第2回坂口どじょうレストラン
11月23日(土) 防災訓練
きれいに撮ろう里山風景パート3
※日程・詳細等については開催前にチラシ等でお知らせします。

おめでとう
ございます

福井県自治会活動功労表彰 団体
坂口地区うららの町づくり振興会
福井県自治会連合会表彰
山岡 登志男 氏

よろしくお願ひいたします(敬称略)

団体長 農家組合協議会会長 田中 健一

夢一輪

私は4月から、能登半島地震の仮設住宅建設の復興支援の為、輪島・珠洲に行ってきました。まず思ったことは、地理的に現地に行くまでの交通の便が悪すぎること。金沢市・高岡市等から往復5時間 30分～6時間かかるので、朝5時に出発し作業後宿泊先に戻るのが20時頃となり、寝に帰るだけで疲れが全然とれません。ライフラインの復旧が進まないのはどこ道路も悪路でスムーズに走れない事と、復旧作業員の車で渋滞しているからです。また作業職人さんも、復旧に対して不信感を抱いている方も多く、人が集まらない様です。最近はテレビ・ラジオ・新聞等、話題・記事になることも少なくなっています。

輪島市・珠洲市では仮設住宅を1,000棟建設予定ですが、現在500棟程度であり、仮設住宅に入居したい被災者が沢山おられます。まずはライフラインの水道の復旧が急務です。「国家予算を早くつけ復興支援を」

能登半島の早急の復興を願います。(k.k)

こんにちは!



田中結奈(ゆいな)ちゃん

R6・6・2生

田中慎一郎さん、はるかさんの三女
(うよもんあぢちさん 湯谷町)

おくやみ

ご冥福をお祈りいたします。

- 道端 邦江さん(88才) 下中津原町 R6・5・25
藤木 辰治さん(84才) 下中津原町 R6・6・7
内山 久信さん(85才) 中山町 R6・7・5
畠本木みよ子さん(90才) 中津原町 R6・7・23